

LA PREHISTORIA. BREVE REPASO POR LA ETAPA MÁS EXTENSA DE LA HISTORIA

EDAD DE PIEDRA



La prehistoria es una de las etapas más extensas de la historia pues abarca desde el momento en que surge el hombre hasta la invención de la escritura.

La prehistoria se divide en tres grandes etapas: la edad de piedra, que es la primera, la edad de bronce, y la edad de hierro.

EDAD DE PIEDRA

Durante este período los hombres utilizaban herramientas y utensilios elaborados con piedra. Aquí surge el descubrimiento del fuego. Este gran descubrimiento favorece la elaboración de armas para la caza, la pesca, la confección de viviendas, ropa y calzado. Además, el hombre comienza a utilizar elementos cortantes.

A su vez, esta primera etapa se puede subdividir en 3 partes o períodos:

Paleolítico

En esta etapa aparecen los grabados en cuevas. Estos expresaban luchas o batallas que tenían que enfrentar los primeros humanos con animales salvajes.

La vida de estos primeros humanos era **nómada**, es decir que deambulaban de lugar en lugar recolectando frutos y vivían en cuevas o en chozas precarias.

Mesolítico

Apareciendo herramientas más pequeñas y manejables. Durante este segundo período surge el desarrollo de la pesca, la recolección de vegetales de forma sistemática y la caza. También es el inicio del sedentarismo, con lo que surgen las aldeas y la construcción de chozas más elaboradas.

Neolítico

Los hombres de esta etapa comenzaron a agudizar la agricultura y ganadería. También nace la minería y el trabajo textil. Durante este período nace la elaboración de canoas o embarcaciones para comenzar a atravesar los ríos o mares.

EDAD DE BRONCE

En esta etapa el hombre empieza a separar el metal cobre del estaño. Da lugar, así, al bronce. El hombre de esta era empieza a usar el metal que lleva por nombre a esta segunda edad de los metales.

La vida sedentaria (que había empezado en la edad de piedra en el período Neolítico), se afianza aquí.

EDAD DE HIERRO

Ciertamente el hombre de la prehistoria tenía conocimiento del manejo del hierro, pero no lo habían utilizado con anterioridad porque, para muchos, este metal (en particular el proveniente de los meteoritos) era considerado una joya o piedra preciosa. Por otra parte, el hierro era tan resistente como el cobre o el estaño, solo que, la gran ventaja del hierro era que éste era muchísimo más abundante que los otros dos.